

閉会行事

司会者 それではただ今より、閉会行事を行いたいと思います。閉会行事を担当させていただきます、城ノ内中学校2年のa pです。松茂中学校2年のa qです。よろしくお願ひします。それでは閉会行事の開式のことばを、八万中学校3年のa rさん、松茂中学校2年のa sさん、お願ひします。



宣言者 ただ今より、人権を語り合う中学生交流集会'19「私たちにしか描けないモノ～our dream～」の閉会行事を行います。



司会者 実行委員会を代表して、実行委員長より総括のあいさつを行います。よろしくお願ひします。

実行委員長1 八万中学校3年のcです。実は今回の会が初めてで、しかも、実行委員長なのに、第1回と第2回の実行委員会に用事があつて出られなくて。第3回からの実行委員会に行ったときに、すんなり入れて、このメンバーの中に。最初の方も言ったんですけど、楽しそうやなって思つて、何となく実行委員長をやってみようかなって思つてやってみたら、意外と楽しくて、いっぱい友達もできてよかったです。それと、作文とかを聞いたうえで、いろんな人が意見を言ってくれて。自分は結構変な考え方でしっかりした意見ではないけど、他の人がいろいろ言ってくれたおかげで、自己の中でしっかり考えがまとまる。それを長つたらしくなるけど、みんなに伝えることもできたり、聞くこともできたり。ほんまにこの会に来て、最初はちょっと不安があったけど、今はけっこう思い残すことではなく帰れるのでよかったです。ありがとうございました。



実行委員長2 大麻中学校3年のaです。ボクは1年から3年間、この交流集会に来て、今

年覚悟を決めて初めて実行委員長になって、自分のリーダーシップを高めたいという理由でなろうと思って。一回なってみると、大変なこともあったけど、楽しいこともあったり。みんなで話し合っていろんな意見を聞くことができて、自分にはない意見を聞いて、「あつ、こういう意見もあるんやな」「俺とはこういうところが違うんやな」っていうのを知って。いろんな意見を聞いて、更に自分の意見を深めることができたり、普通の学校での道徳では経験できない経験をさせてもらいました。次は3年だから、この会は生徒側では出ることはないけど、できればまた来年も見に来たいなと思いました。次は中・高生交流集会で頑張りたいと思います。ありがとうございました。



実行委員長3 藍住中学校3年のdです。ボクは人権交流集会に今年初めて参加して、2回目から実行委員長になることに決めて、実行委員長になって。元々この話をもってきててくれたのが担任の先生で、そして優しく導いてくれたのが次本先生でした。ここに来てとても楽しかったのを覚えているし、ここに来て年の差関係なく友達ができる。井の中の蛙だったボクが、こんなにいろんな人の意見を聞くことになるなんて、中3の初めの頃のボクは全然思いもしませんでした。今ここに立てていることが本当にうれしくて、これからは学校生活に役立てるように努力することが、ボクに与えられた課題だなというふうに感じました。短い時間でしたが、本当にみなさん

ありがとうございました。これからまた会えたときに、話しかけてくれたらとてもありがとうございます。



実行委員長4 松茂中学校のqです。今年2年目で実行委員長を務めさせてもらって。あんまり発表は多くなかったけれど、いっぱい友達もできたり、みんなもできたと思うんですけど。こういうところで友達できたら、何か普通の友達と違うことない、何か特別な感じがする。それで、こういうところでみんなと交流させてもらって、なかなか一生でできるような経験だと思うんです。いろんな学年の人と交流できて、普通なら会えないような学校の人とかとも交流できて、すごい特別な感じがするんです。ですから、こういうところで学んだことを生かして、これからもちょっとずつですが、もっと学んでいきたいと思います。また、みんなと会いたいなって思います。ありがとうございました。



実行委員長5 八万中学校3年pです。みなさん、ちょっと近くの人の顔を見てください。どうでしょう。何か初めて会ったときより、成長した感じがしませんか。やっぱりこの集会で学べたことは、大きいと思うし、これがこの自分にとってすごい宝物になると思います。普通の勉強よりもやっぱりためになることだと思うので、ぜひ、みなさん、来年も来てください。どうもありがとうございました。

実行委員長6 城ノ内中学校fです。この人権交流集会に参加すること自体は2年目なんですけど。去年、担任だった小松先生に連れてこられて。当時委員長だったんですけど、それで「興味ないか」って感じで連れてこられたんですけど。正直、最初はあまり興味なかったんですけど、そのときパネリストの方の話を聞いて、その人たちが言うには、ここでつくった友達が今でも交流が続いているたり、相談しやすかったりとかいうのを話してくださって、すごい楽しそうだなって思って。実際自分の実になる話も多かったので、来年も参加しようって思えるようになって。すごいありがとうございました。ありがとうございました。

ざいました。後、今回の会を通して、自分が思っていることは言わないと伝わらないんで、言いたいことっていうのは言葉にしていかないといけないんだなって、つくづく感じました。ありがとうございました。



実行委員長7 城ノ内中学校のwです。今回はボクは2年目で、去年も来たんですが、去年は行くのも面倒くさいなって感じで来てたんですけど。今年も、一番最初はそんなに乗り気でなかったんですけど。ほんまのことを言ったら、城ノ内の他の3人が実行委員長やって、自分だけならないのは嫌やなって思って、やってみたんです。そしたら、人見知りやし、いけるんかなって思ってたんですけど。そしたら、何か知らんけど、めっちゃ楽しかって。しかも、友達もできたし。だから、誰でも来ていいんですよ。ボクみたいな妙な人でも來てもいいんですよ。ほなけん、みんな来てもらって、実行委員長になってもいいですし、来るだけでもいいんで。こういう場に来てもらって、吉成先生も言っていたように、人権って言うと四角いように思うんですけど、ここは角の取れた丸い、ゆるーい感じなんで。ゆるーい感じなんんですけど、その中で大事なこともしっかりと含まれていて、とてもいい会になったのでよかったです。あと、今回の感想なんんですけど、人それぞれ感じ方っていうのがまったく違うっていうふうに思いました。ボクは学校でよくいじられる側をしているんですが、ボクは正直言ってあんまりそんなに気にせんのです。その場が楽しいのだったらいいし、みたいな。そんな感じで友達に

言われるんですけど、そんなん気にせんとおるんですよ。ですから、他の人は嫌やなって思う人もいます。だから、生活する中で自分を発信するか、他人をちゃんとよく見て行動するっていうのが必要だって思いました。以上です。



実行委員長8 城ノ内中学校2年のa pです。

たぶん続いたからわかると思うんですけど、双子です。知らなかつたんですか。私は、これに参加するのは2回目で、1回目はこっち（フロア側）の席で、確かjさんに勧められたような、たぶん、そうなんですけど。人権集会が終わった後にパネリストの人たちに、「次やってみない」って言われて、ぜひやってみたいって思って。それで、やって、今すごくやってよかつたなって思って。そういうきっかけっていうのを、すごく大事にしたいと思いました。今日、吉成先生が、つながり、ということを言ってくれたんですけど、私は知らない人と話したりするのが苦手で。先輩とともにいて、どうしよう、どうしようって思ったけど、結構気軽に話してくれて、年齢とか関係なく言ってくれて。すごい楽しかった。しかも、みんなも参加してもらってわかったように、発言ていうか、意見を言っても何も否定しないっていうか、肯定してくれる「ああ、そういう意見あるんやな」って。それで自分の中に取り込むみたいな感じで、すごいやりやすかったというか、また新しい自分の意見や考えがあつて。みなさんも、とても楽しいので実行委員長になってください。ち

なみに、私は今2年なので、3年も実行委員長として頑張りたいと思います。



実行委員長9 城ノ内中学校2年のjです。メモまで用意してガチです。今から私が言うことをしてください。お父さん方も先生方も、お母さん方も。まず、顔をあげる。次、口をニコってする。口を開けると、なお良し。ニコって歯を見せると、なお良し。それで、隣の人を見る。いい笑顔ですよね。言いたいことは、辛いことがあっても、笑っておけば何とかなるってところまではいかんけど、何とかなる。私が今日思ったのは、5つのありがとうを言おうかなって。まず、今ここに来てくれた、初めて来てくれた人もいるかもしれませんけど、来てくれた人にありがとうございます。次、先生方や保護者の方々、いろいろお世話になつたのでありがとうございます。後は、実行委員会のみなさん、いろいろ手伝ってくれてありがとうございます。あと、送迎をしてくれた方々にもありがとうございます。最後に、ここを見たらわかると思いますが、結構濃いメンツです。実行委員会、実行委員長を引っ張っていってくれてありがとうございます。みなさんもありがとうございますと言ってみたらどうかなっていう気持ちになりました。最初は意見とかもとどこおってたけど、最後になるにつれて、どんどんいっぱいいたくさんの人が発表してくれて、ああ、私も頑張らないとな、って気持ちになりました。すごい楽しかったです。短い間だったけど、また来たいなって思いました。最後に、みなさんに覚えてほしい言葉が「人類みな兄弟」。隣にい

る人も兄弟です。だから「兄弟っぽくいこうぜ、イエーイ」的な感じでいったら、いいかなって感じです。以上です。

司会者 ありがとうございました。ここで、毎年恒例になっております、「団結頑張ろう！」を行いたいと思います。説明を担当者が行います。それでは、よろしくお願ひします。

実行委員長 それでは、左手を腰に当てていただいて。まず、みなさん、立ってください。左手を腰に当ててください。右手をこういうふうにしてください。そして、「団結用意」と言いますので、「オウ」、「団結頑張ろう」と言いますので「頑張ろう」としてください。一回見本をやってみます。次は、みんなでやりましょう。団結用意。団結頑張ろう！、「頑張ろう！」、「頑張ろう！」、「頑張ろう！」、「頑張ろう！」、「頑張ろう！」。ありがとうございました。

司会者 それでは最後に、閉会行事の閉式のことばを、松茂中学校2年、a tさん、よろしくお願ひします。

宣言者 これで「私たちにしか描けないモノ～our dreams～」のメインスローガンのもと行われました、人権を語り合う中学生交流集会’19のすべての行事を終了いたします。



司会者 ありがとうございました。この後、2つほど事務連絡を簡単にさせていただきます。

す。1つめは、名札についてですが、外枠は名前を書いた紙だけを抜き取り、受付場所の箱の中に必ず入れて帰ってください。2つめは、朝受付で配られた資料の中の感想用紙ですが、今日の思いを各学校に持ち帰り、それぞれが今自分にできることを問い合わせながらしっかりととつづり、各校の人権教育担当の先生に渡しておいてください。そして、また再会できた時に、多くの仲間と交流できることを楽しみにしたいと思います。みなさま方のご協力で、なんとか会を終えることができました。本当にありがとうございました。どうかみなさん、今日学んだことを、それぞれの学校や地域での活動に生かしてください。みなさん、またお会いましょう！